
議 会 運 営 委 員 会 協 議 結 果   

日時:令和５年２月１６日（木） 

午前１０時００分 

場所:委員会室 

 

１．令和５年第１回半田市議会定例会について 

（１）会期中の日程等について（資料１、P１） 

令和５年２月２０日（月）～３月２７日（月） ３６日間 

 

  一般質問通告  ４名 

日  程 午     前 午     後 

３月２日（木） ２名（坂井、岩田） ２名（水野、加藤） 

 

各派代表質問（資料２、P２） 

通告締切     ２月２０日（月）午後３時００分 

ヒアリング期限   ２月２１日（火）正午 

代表質問     ３月  １日（水）午前９時３０分～ 

 

【江原包光局⾧】3 月定例会の会期は、2 月 20 日から 3 月 27 日の 36 日間で、初日は午後

1 時 15 分から市⾧施政方針を行います。また、閉会中に鈴木健一議員が辞職

された件について、初日冒頭に議⾧から報告します。一般質問は、４人の通告が

ありましたので、3 月 2 日のみとなり、３日、６日、７日は休会となります。各派

代表質問の通告締切、ヒアリング期限は記載のとおりで、先例により、質問、答弁

あわせて１時間程度とし、大局的な質問であれば再質問も可能となっています。

質問順は、くじにより決めることとなっています。ヒアリングの担当は資料 2 のとおり

です。以上のことについて、ご協議お願いします。 

【沢田清委員⾧】代表質問を行うか、否か、各会派の意思を確認します。しばらく休憩します。 

       ≪ 休憩 ≫ 

【沢田清委員⾧】再開します。休憩中に確認したところ、全会派が行うということでした。くじで質

問順を決めます。しばらく休憩します。 

  ≪ 休憩 ≫ 

【沢田清委員⾧】再開します。くじの結果、１番、創造みらい半田、２番、志民ネット、３番、公明

党、４番、自民クラブ、５番、チャレンジはんだの順となりました。通告の受付は、

本日から２月 20 日（月）午後 3 時まで、ヒアリングは 2 月 21 日（火）正午

までです。ヒアリングの日時、場所は事務局担当者と調整してください。このとおり

でよろしいですか。 

      ≪ 了承 ≫ 



【江原包光局⾧】1 日の本会議終了後に、タブレット研修会で採決システムの確認、2 日の本会

議終了後に、議運、議運終了後に広報委員会を行いたいと考えています。 

【沢田清委員⾧】ただ今の説明のとおりでよろしいですか。 

      ≪ 了承 ≫ 

  

（２）付議事件及び委員会付託について（資料３、P３） 

  

（３）討論の通告締切について 

討論通告締切（補正予算）  ２月２８日（火） 午後５時００分 

（当初予算他） ３月２３日（木） 午前９時００分 

 

（４）議員派遣について（資料４、P５） 

 

（５）特別委員会の報告について 

    新エネルギー活用調査特別委員会 

 

【江原包光局⾧】（２）付議事件及び委員会付託については資料３のとおりです。補正予算の

議案については２８日に議案上程後委員会付託し、３委員会同時開催で、総

務委員会は委員会室、文教厚生委員会は全員協議会室、建設産業委員会は

議会会議室で予定しています。（３）討論の通告は記載のとおりです。（４）

議員派遣については、資料４のとおりで、最終日の本会議にあげてまいります。

（５）最終日に、新エネルギー調査特別委員会が報告を予定しています。先例

により、任期最後は特別委員会の報告については、３月定例会で行い、廃止の

手続きは行わないこととなっています。 

【沢田清委員⾧】ただ今の説明のとおりでよろしいですか。 

       ≪ 了承 ≫ 

 

 

２．陳情について（資料５・６、P６） 

  令和４年 

陳情

番号 
陳 情 件 名 送付委員会 

２０ 

「保育・障害・高齢職場で働くすべての職員が

賃金を引き上げられる補助金を求める意見

書」提出を求める陳情 

議⾧預り 

（郵送） 



２１ 

日本全体で解決すべき問題として、普天間基

地周辺の子どもたちを取り巻く空・水・土の安

全の保障を求める陳情 

議⾧預り 

（郵送） 

 

【江原包光局⾧】陳情第 20 号、第 21 号は郵送のため、議⾧預かりとします。 

 

 

３．半田市議会の個人情報の保護に関する条例施行規程の制定について（別冊資料） 

 

【江原包光局⾧】12 月定例会での条例の制定にあわせ、施行規程の制定にかかる決裁等が完

了しましたので報告します。この規程では、条例に規定する用語の解釈や、条例に

基づく諸手続きについて、具体的に記載しております。令和５年２月９日公布、

令和５年４月１日に施行します。なお昨日、全国市議会議⾧会から示されてい

る例が修正した方が良い点があるということで通知がありました。今後、法規の担

当とも相談しながら、必要な改正を行っていきたいと考えています。また報告させ

ていただきます。 

【石川英之委員】個人識別符号とか、個人に振られるのですか。内容がよくわからないです。 

【江原包光局⾧】これまでも個人情報保護条例で運用していますが、その中にも個人識別符号と

か、要配慮個人情報とは何か、というようなことが定義されています。それと何ら変

わるものではありません。例えば、第３条第１項第２号の健康保険の被保険者

等記号・番号云々とありますが、健康保険に入っている方が持っている保険証の

記号番号がそれにあたる、ということです。この規程ができたからといって、皆さんに

須く番号をつけていくということではないです。その前に、指紋又は掌紋とあります

が、これも指紋や掌紋も個人識別符号にあたる、ということを規定しています。 

 

４．令和５年度予算説明会について（資料７、Ｐ１３） 

２月２０日（月）午前９時３０分 全員協議会室 

 

【江原包光局⾧】午前 9 時 30 分から始まり、途中の休憩で職員が入れ替わり、全体で 1 時間

45 分程度を予定しています。タイムスケジュールについては、確約したものではあ

りませんのでご承知ください。各部⾧の読み原稿は、会議当日、sidebooks に

あげる予定です。 

 

 

５．令和 5 年度議会関係予算の修正について（資料８、P１４） 

 



【新美恭子課⾧】前々回、前回と報告させていただきました令和５年度の議会関係の予算です

が、さらに修正がありましたので改めて報告させていただきます。赤字にしてありま

すが、その要因としては、一つは共済費の負担金率確定によるもの、もう一つは鈴

木健一議員の辞職により、４月分の報酬、手当、政務活動費を減額するもので

す。 

 

 

６．はんだ市議会だよりのレイアウトの見直しについて（資料９、P１５） 

 

【沢田清委員⾧】しばらく休憩して、加藤美幸広報委員⾧から説明していただきます。 

       ≪ 休憩 ≫ 

【沢田清委員⾧】再開します。休憩中に説明がありましたが、広報委員会で練っていただいた案と

いうことですので、これで実施することとしてよろしいですか。 

【渡邉昭司副委員⾧】予算的な措置は問題ないですか。 

【新美恭子課⾧】ページ数、使う色の数が変わる内容ではありませんので、予算の範囲内で対応

できると考えます。 

【嶋崎昌弘委員】18 ページと 20 ページの改正日、適用日は２月 16 日ですか。 

【沢田清委員⾧】ここでご了承いただければ、今日の日付となります。この案でよろしいですか。 

        ≪ 了承 ≫ 

 

 

７．議会ＩＣＴ化推進プロジェクトからの報告について（資料１０、Ｐ２２） 

 

【山本半治副議⾧】議会 ICT 化推進プロジェクトの進捗について報告します。説明は局⾧からお

願いします。 

【江原包光局⾧】・・・資料に基づき説明・・・。４．その他、タブレット研修会は３月１日の本会

議終了後に変更させていただきます。本番さながらの電子採決システムの練習を

します。 

【沢田清委員⾧】いくつか会派へ持ち帰って検討していただく点について説明がありました。４月１

４日までには、タブレット一式を一旦返却することを忘れないようにしてください。

タブレット研修会は、会期日程の都合で３月１日に変更しました。今後は、タイ

トに会議を開いていかなくてはならないようですので、改選後は、このままプロ

ジェクトでやるのか、特別委員会を設置するのか、もっと少数で機動的にやってい

くのか、会派でもよく考えてみてください。何かご意見はありますか。 

        ≪ 意見等なし ≫ 

 

 



８．令和５年第２回臨時会会期日程について（資料１１、Ｐ２３） 

 

【江原包光局⾧】令和 5 年第 2 回臨時会の会期日程案については先回の会議でお示し、資料

の訂正をお願いしましたが、間違っておりましたので、再度ご提示させていただきま

す。表の下、議会運営委員会の予定が 2 回記載してありますが、2 つ目、先回、

３月 27 日（月）と訂正しましたが、正しくは 3 月 31 日（金）です。重ねてお

詫び申し上げます。 

 

 

９．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

３月  ２日（木）本会議終了後 委員会室 

３月２３日（木）午前１０時００分 委員会室 

３月２７日（月）本会議終了後 委員会室 

 

【江原包光局⾧】3 月 2 日は、補正予算の委員会審査結果と採決方法の確認で、本会議終了

後に開催します。3 月 23 日は、当初予算とその他の議案の委員会審査結果と

採決方法の確認、3 月 27 日は、31 日の臨時会の告示日です。 

 

（２）全員協議会の開催について 

２月１６日（木）午後１時３０分 全員協議会室 

２月２１日（火）午前９時３０分 全員協議会室 →中止 

３月２７日（月）本会議、議会運営委員会終了後 全員協議会室 

4 月１１日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

 

【江原包光局⾧】本日は、3 月定例会の議案説明、2 月 21 日は懸案事項の説明のための全

協でしたが、案件がないため中止となりました。3 月 27 日は臨時会の議案説明

と懸案事項、4 月 11 日は懸案事項の説明を予定しています。懸案事項のみの

場合、案件がなければ中止となります。 

 

（３）補足映像使用申請書（本会議用）の様式について（資料１２、P２４） 

 

【江原包光局⾧】前回の議会運営委員会で、補足映像の申請書の様式に、著作権等の確認が

済んでいるかどうかのチェック欄をもうけるということになりましたので、資料８の

とおり、今定例会から運用させていただいています。 

【沢田清委員⾧】新しくチェック欄が追加されました。補足映像を使用する場合は、これまで以上に

ご留意ただくようお願いします。 



 

（４）議⾧および退任議員挨拶について 

 

【江原包光局⾧】先例 1‐24 により、任期最後の 3 月定例会で閉会前に議⾧が挨拶をする。閉

会後に当期限りで退任する議員で申し出のあったものが演台から挨拶をする。と

なっています。3 月 31 日に臨時会が予定されていますので、これらの挨拶は 3

月臨時会の閉会前、閉会後に行ってはどうかと考えますが、いかがでしょうか。ご

協議お願いします。 

【沢田清委員⾧】ご意見はありますか。 

      ≪ 意見等なし ≫ 

【沢田清委員⾧】3 月臨時会で、閉会前に議⾧が挨拶、閉会後に退任する議員で申し出のあっ

た方が挨拶をすることに決定します。よろしいですか。 

      ≪ 了承 ≫ 

【江原包光局⾧】3 月臨時会で行うことで準備します。今期をもって退任される議員で挨拶をされ

る方は、3 月 17 日（金）までに事務局までお申し出ください。先例については、

「任期最後の議会」というような表記に変更しようかと考えています。また、市⾧

も最後の臨時会で発言のお申し出があった場合、これを許可することでよろしい

でしょうか。 

【沢田清委員⾧】市⾧から申し出あれば許可することでよろしいですか。 

      ≪ 了承 ≫ 

 

（５）令和４年度議会と退職職員との懇親会について 

日 時  ３月２７日（月） 午後６時から 

場 所  市民交流センターホール 

会 費  ５，０００円 

※ご出欠について会派で取りまとめ、２月２８日（火）までに事務局へご報告ください。 

 

【鈴木幸彦議⾧】令和５年３月末をもって定年退職する部課⾧と議会との懇親会を開催します。

お忙しい時期だとは思いますが、ぜひご出席いただくようお願いします。議会最終

日３月２７日の午後６時から、会費は５０００円です。市民交流センターの

ホールで、１テーブル４人以下の、マスク会食を徹底し、お酌もなしとします。出

欠は会派で取りまとめいただき事務局へご報告ください。 

【江原包光局⾧】出席者の会費は、３月 22 日（水）までに事務局までお納めください。 

【石川英之委員】マスク会食で、お酌もなしで、退職者との懇親会になりますか。 

【江原包光局⾧】コロナが完全に終息したわけではない中で、国や県からの通知に従ったものです。

退職される職員からの挨拶はいただきます。 

【沢田清委員⾧】会費は会派でまとめて、3 月 22 日までに事務局までお願いします。 



 

（６）新型コロナウイルス感染症対策等に係る地方公共団体における議会の開催方法について

（別 資料１３） 

 

【江原包光局⾧】過日、地方議会でオンラインで一般質問が可能になった、というのが新聞記事

になりました。例えば、1 名の議員が疾病を理由に欠席された、定足数は満たし

ているので本会議は開催できる、としたときに、欠席された議員が一般質問をオ

ンラインで行いたいと言われた場合に、やることは差し支えないという総務省の県

外です。本会議においては、地方自治法で、現に議場にいることが定足数の条

件になっていますので、こうした考え方になります。・・・資料に基づき説明・・・。今

後、半田市議会においても、オンラインでの本会議への出席について、どういう事

由の場合に認めるのか、認めないのか、質問というのはどういう質問に限定する

のか、そういったことをご協議いただきたいと思います。オンライン委員会では、半

田市議会では、出産、育児を認めていません。今後条例を改正すれば可能とな

ります。 

【沢田清委員⾧】本会議において、議案の表決にかかわることはオンラインではできないが、見解

をただすいわゆる一般質問については可とすることもできるということ。委員会は、

災害の発生や育児・介護等の事由により、オンラインでの出席を可とすることも

できるということ。この２点については、今期中には無理ですので、改選後に、I

ＣＴ化推進プロジェクトで、じっくり検討していただきたいと思いますが、何かご

意見はありますか。 

       ≪ 意見等 ≫ 

【沢田清委員⾧】改選後のＩＣＴ化推進プロジェクトで検討していただくことにしますが、よろしい

でしょうか。 

       ≪ 了承 ≫ 

 

（７）３月１３日以降のマスクの着用について（資料１４、P２６） 

 

【江原包光局⾧】国は、３月１３日以降、マスクの着用は個人の判断で、という方向性を示して

います。議会としては、半田市の方針が決まってから、マスク着用等にかかる運

用について議運でご協議いただきたいと考えています。 

【沢田清委員⾧】市の決定待ちということでよろしいですか。 

       ≪ 了承 ≫ 

 

（８）ＩＣカードの確認および駐車券について 

 

【江原包光局⾧】確認のため、定例会最終日３月２７日までに事務局へご提示ください。なお、



今期をもって退任される議員におかれましては、後日改めてご連絡させていただき

ますが、任期を終え、５月に入りましたら速やかにご返却いただくようお願いします。 

【沢田清委員⾧】皆さん、早めに済ませてください。 

 

（９）その他 

  ・ロビーコンサートの実施について（資料１５、P２７） 

【江原包光局⾧】本日昼休みに、庁舎１階のロビーで、ロビーコンサートが実施されます。フロア全

体に音が届く可能性がありますので、ご承知ください。これは、音楽のあるまちづく

り事業の一環で教育委員会が実施するものです。 

 

  ・全国市議会旬報提供方法のデジタル化について（資料１６、P２８） 

【江原包光局⾧】令和 5 年 4 月 5 日号から、全国市議会旬報がデジタル化されます。全国市議

会議⾧会から発行のお知らせメールが来ることになっていますので、その都度、掲

示板で議員の皆さんにお知らせします。 


